

## MENGENAL KARAKTER ANAK UNTUK MEWUJUDKAN KEMANDIRIAN PADA MASA ERA DIGITAL 5.0

Hanina<sup>1</sup>, Tarida Ilham Manurung<sup>2</sup>, Nila Sudarti<sup>3</sup>

<sup>1</sup>Pendidikan Bahasa Inggris, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Asahan <sup>2,3</sup>Pendidikan dan Sastra Bahasa Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Asahan  
Email: <sup>1</sup>[haninaninatanjung@gmail.com](mailto:haninaninatanjung@gmail.com), <sup>2</sup>[tymakertas@gmail.com](mailto:tymakertas@gmail.com), <sup>3</sup>[nilasudarti0@gmail.com](mailto:nilasudarti0@gmail.com)

### ABSTRACT

*Community service activities that will be carried out are in the form of educating the community through outreach and education activities to the community about recognizing children's characters to realize independence in the Digital 5.0 era in Sei Balai Village, Batu Bara District. The targets in this Community Service activity are local residents. The implementation of community service was carried out first by counseling in the Asahan University Thematic KKN program in 2022 and then implementing practical assistance from the socialization. Availability of experts from Asahan University lecturers in English Education Study Program and the role of students involved, participants (community), local officials so that this Community Service activity can be carried out. Community Service activities are useful in educating the importance of knowing the character of children in the development of education and technology in Indonesia, thereby increasing public interest and motivation to continue higher education levels.*

**Keywords:** education, children's characters, Digital 5.0 era

### ABSTRAK

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang akan dilaksanakan berupa mengedukasi masyarakat melalui kegiatan sosialisasi dan edukasi kepada masyarakat tentang mengenal karakter anak untuk mewujudkan kemandirian pada era Digital 5.0 di Desa Sei Balai, Kec. Batu Bara. Target sasaran dalam kegiatan Abdi Masyarakat ini adalah Para warga setempat. Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat dilakukan pertama penyuluhan dalam program KKN Tematik Universitas Asahan Tahun 2022 kemudian pelaksanaan pendampingan praktek dari sosialisasi tersebut. Kesediaan tenaga ahli dari para Dosen Universitas Asahan Prodi Pendidikan Bahasa Inggris dan peran Mahasiswa yang terlibat, peserta (masyarakat), Pejabat setempat sehingga terlaksananya kegiatan Abdi Masyarakat ini. Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat bermanfaat mengedukasi pentingnya mengenal karakter anak pada perkembangan pendidikan dan teknologi di Indonesia, sehingga meningkatkan minat dan motivasi masyarakat untuk melanjutkan jenjang pendidikan yang lebih tinggi.

**Kata Kunci:** Edukasi, Karakter Anak, Era Digital 5.0

## 1. PENDAHULUAN

Perkembangan teknologi yang sangat pesat di dalam berbagai aspek kehidupan yang memengaruhi pradaban manusia mulai dari segi ekonomi, politik, pendidikan, sosial dan budaya. Perkembangan teknologi sekarang sudah berada di era digital 5.0 yang semakin modern dan mempermudah segala aktivitas serta akses yang diperlukan. Maka dari itu tak heran jika Indonesia juga sampai pada era digitla 5.0 sebagai tanda kemajuan perdaban di Indonesia.

Perkembangan pendidikan tak terlepas dari kemajuan teknologi. Pendidikan mampu beradaptasi dengan digitalisasi sistem pendidikan yang terus berkembang. Pendidikan harus bisa menyelaraskan kemajuan teknologi agar tidak tertinggal maka untuk menghadapi tantangan di era ditigal 5.0, kurikulum didesain dengan memuat subtansi 1) pendidikan

karakter; 2) memiliki kemampuan berpikir kritis, inovatif dan inovatif; 3) mampu mengaplikasikan teknologi pada era tersebut.

Salah tantangan society 5.0 adalah penguasaan dan pengaruh teknologi pada generasi muda. Semakin berkembangnya aplikasi online, media sosial serta website-website yang beredar di internet dapat memengaruhi karakter dan pola pikir anak. Butuhnya kontrol untuk menanggapi era digital 5.0. Pentingnya bagi orang tua untuk mengenal karakter anak serta membimbing anak dalam penggunaan digital di era 5.0. Dengan mengenal karakter anak diharapkan dapat memberikan kontrol dalam perkembangan teknologi era 5.0.

Maka ada beberapa upaya-upaya membutuhkan dukungan dari semua komponen yang melibatkan diri untuk bersama-sama menciptakan ekosistem terintegrasi pendidikan, masyarakat dan teknologi informasi di tengah-tengah masyarakat.

### 1. Data Primer

Dalam upaya mencerdaskan kehidupan bangsa, maka diperlukan satu analisa yang mengharuskan para akademisi untuk dilibatkan dalam kebijakan- kebijakan daerah atau desa untuk terus bersinergi dalam memberikan edukasi bersifat kekinian. Data primer yang dimaksud adalah data yang diperoleh dari masyarakat yang menerima langsung kegiatan pengabdian masyarakat dalam rentang waktu yang telah ditentukan. Hal ini sebagai upaya melihat dan menganalisa kesesuaian harapan dan solusi dan telah diberikan kepada masyarakat dalam bentuk bimbingan dan arahan yang bersifat dialog interaktif.

### 2. Pembimbingan

Pembimbingan merupakan langkah kedua yang harus ditempuh sebagai upaya dalam mensinergikan antara kebutuhan masyarakat luas dengan tri darma perguruan tinggi khususnya Universitas Asahan. Pembimbingan yang diharapkan dari kegiatan pengabdian pada masyarakat ini ini dalam bentuk pembimbingan atau penyuluhan kepada masyarakat luas tentang ketidaksiapan masyarakat dalam menghadapi problematika pendidikan peserta didik.

### 3. Program Desa

Pengabdian pada masyarakat ini diharapkan juga sebagai upaya untuk mengintegrasikan program-program dalam membangun desa yang lebih baik. Program yang diharapkan dari kegiatan ini dapat berbentuk kegiatan pembimbingan atau penyuluhan kepada masyarakat yang dianggap atau dikira membutuhkan pendampingan. Tentunya pendampingan ini akan sangat memberikan pengaruh yang sangat signifikan ketika semua komponen masyarakat, akademisi, praktisi dan pejabat pemerintahan terlibat dalam kegiatan program yang akan dibangun, sebagai upaya mencerdaskan kehidupan bangsa dan bernegara.

## 2. METODE

### A. Waktu dan Tempat Kegiatan

Kegiatan pengabdian pada masyarakat ini dilaksanakan pada hari Selasa pada tanggal 20 bulan Oktober tahun 2022. Kegiatan ini akan dimulai pada pukul 09.00 s/d 12.00 Wib. Adapun tempat kegiatan ini direncanakan di Kantor Balai Desa Sei Balai Kab. Batubara

### B. Agenda Kegiatan

Adapun kegiatan ini akan disajikan pada tabel di bawah ini:

Kegiatan	Waktu					
	Agustus - Oktober Tahun 2022 (Mingguan)					
1. Membentuk Tim Kegiatan						
2. Observasi Lokasi Kegiatan						

3.	Pembuatan Proposal Kegiatan						
4.	Mengurus Surat Tugas dari LP2M						
5.	Menyerahkan Surat Tugas ke Kelurahan oleh Tim						
6.	Melaksanakan Kegiatan						
7.	Membuat Laporan						
8.	Menyerahkan Laporan ke LPPM						

### C. Kerangka Kegiatan

	Kegiatan Pengembangan Masyarakat	Waktu
1.	Kata Sambutan Moderator	-
2.	Kata Sambutan Ketua Tim Kegiatan	09.00 – 09.10 WIB
3.	Kata Sambutan Kepala Desa	09.10 – 09.20 WIB
4.	Penyerahan Cenderamata	09.20 – 09.40 WIB
5.	Doa	09.40 – 09.50 WIB
	Penyaji	
1.	Materi : “ MENGENAL KARAKTER ANAK UNTUK MEWUJUDKAN KEMANDIRIAN ADA MASA ERA DIGITAL 5.0 ”  Penyaji/Pendamping : Hanina, M.Psi Tarida Ilham Manurung, S.Pd, M.Pd Nila Sudarti, S.Pd, M.Pd	10.00 – 11.20 WIB
2.	Tanya Jawab	Kondisional
3.	Penutup oleh Moderator	kondisional

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

### A. Kunjungan Awal

Kegiatan ini diawali dengan kunjungan ke Kantor Kepala Desa Sei Balai Kab.Batubara yang dilakukan oleh Ibu Hanina, M.Psi beserta dengan mahasiswa KKNT Tahun 2022/2023, sebagai delegasi dari tim pengabdian pada masyarakat Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Asahan dengan membawa surat tugas dari LPPM Universitas Asahan pada hari Senin tanggal 19 Oktober 2022.

Kunjungan ini disambut oleh Kepala Desa Sei Balai Kab.Batubara. Tim kemudian menyampaikan maksud dan tujuan kunjungan ke Kantor Balai Desa. dengan menunjukkan surat tugas dari LPPM Universitas Asahan bahwa kegiatan tersebut berbentuk Tri Dharma Perguruan Tinggi.

Kegiatan ini disambut baik oleh Bapak Kepala Desa Sei Balai Kab.Batubara dengan memberikan kesempatan kepada kami untuk melaksanakan kegiatan tersebut pada hari Selasa tanggal 20 bulan Oktober tahun 2022.

### B. Kegiatan Pengabdian pada Masyarakat

Setelah kunjungan tim pengabdian pada masyarakat, pada hari Selasa tanggal 20 bulan Oktober tahun 2022, maka kegiatan ini diawali dengan diberikan kesempatan kepada moderator untuk membuka acara. Acara ini diawali oleh Bapak Kepala Desa serta perangkat desa dan warga setempat



Gambar 1. Acara dibuka oleh moderator

Setelah dibacakan tertib acara oleh moderator, acara selanjutnya kata sambutan oleh ketua tim pelaksana PKM oleh Bapak Drs. Dailami., M.Pd. Setelah kata sambutan disampaikan oleh Bapak Drs. Dailami., M.Pd, selanjutnya kata sambutan Bapak Kepala Desa Sei Balai Setelah kata sambutan sekaligus dibuka acara tersebut, kemudian moderator mempersilahkan kepada ketua tim dan Bapak kepala desa untuk menerima cenderamata kesehatan yang telah disiapkan oleh tim. Cenderamata yang serahkan secara langsung oleh ketua tim pelakasana kepada bapak kepala desa, dan bapak kepala desa menyerahkan cenderatama tersebut kepada warga yang hadir pada acara kegiatan pengabdian pada masyarakat.



Gambar 2. Penyerahan Cendrama Kegiatan

Acara selanjutnya adalah moderator mempersilahkan kepada Ibu Hanina, M.Psi untuk memberikan materi pada acara tersebut dengan judul: “ MENGENAL KARAKTER ANAK UNTUK MEWUJUDKAN KEMANDIRIAN PADA MASA ERA DIGITAL 5.0 Setelah selesai materi yang disampaikan materi oleh Ibu Hanina, M.Psi. moderator mempersilahkan kepada masyarakat desa untuk bertanya kepada pemateri.



Gambar 3. Masyarakat Sedang Bertanya

Setelah acara tanya jawab dilakukan, kemudian moderator menutup kegiatan dengan foto bersama.



Gambar 4. Foto Bersama dengan Masyarakat  
Desa Sei Balai Kec. Sei Balai Kab. Batu Bara

## **PENUTUP**

Kegiatan ini diharapkan dapat memberikan motivasi terhadap pendidikan kepada masyarakat secara luas tidak hanya kepada masyarakat Desa Sei Balai Kec. Sei Balai Kab. Batu Bara, namun juga diharapkan kegiatan pengabdian pada masyarakat ini dapat juga dilaksanakan pada masyarakat lainnya. Sehingga, masyarakat akan lebih cerdas dalam melihat dan memotivasi untuk mengenal karakter anak untuk mewujudkan kemandirian di era digital

## **DAFTAR PUSTAKA**

- Andrianto, Tuhana Tufiq. 2011. *Mengembangkan Karakter Sukses Anak di Era Cyber*. Yogyakarta: Ar-Ruzz Media.
- Arismantoro. 2008. *Tinjauan Berbagai Aspek Character Building Bagaimana Mendidik Anak Berkarakter*. Yogyakarta: Tiara Wacana.
- Hidayatullah, M. Furqon. 2010. *Pendidikan Karakter: Membangun Peradaban Bangsa*. Surakarta: Yuma Pustaka.  
[http://berbagireferensi.blogspot.com/2011/10/pengembangan-pendidikan-dan budaya-dan.html](http://berbagireferensi.blogspot.com/2011/10/pengembangan-pendidikan-dan-budaya-dan.html)